

réussir à passer la barre par de gros temps, durant lesquels les chaloupes européennes périraient presque inévitablement.

Une fois entrés dans le fleuve, les bâtiments le remontent pendant cinq lieues, et viennent prendre leur mouillage à quelques toises de la rive gauche, près d'un mât de pavillon sur lequel flottent les couleurs britanniques.

Une chétive baraque en planches, avec un hangar et un petit champ de pommes de terre situé au bord du rivage constituent ce que les Anglais nomment pompeusement le fort George, et les Américains la ville d'Astoria! Cette demeure isolée, bâtie sur un petit plateau de prairie, est habitée par un seul homme, M. Burney, agent de la Compagnie d'Hudson, qui y réside avec sa famille, et l'on montre de ce point la place où s'élevait autrefois le fort d'Astoria, dont tout vestige a disparu. A peu de distance, l'on aperçoit des forêts de pins monstrueux. Nous en avons mesuré un, conchê par terre, et qui n'avait pas moins de quatre-vingt-deux mètres de longueur, treize ou quatorze mètres de circonférence près de sa base, et trois à quatre pieds de diamètre près de son extrémité. Ces arbres, qui sont assurément les plus hauts du monde, atteignent toujours trois cents pieds, et garnissent presque toute la côte de ce magnifique territoire.

La recherche du passage du nord-ouest, c'est-à-dire la communication par le nord entre les deux grands Océans, qui avait appelé l'attention des voyageurs depuis la découverte de l'Amérique, était encore, à la fin du dix-huitième siècle, un sujet d'étude pour les marins espagnols. Ceux d'entre eux qui naviguaient à cette époque au nord de la Californie soupçonnaient l'existence d'un passage conduisant de la mer du Sud à l'Océan Atlantique, qu'un pirate, Juan de Fuca, avait, dit-on, découvert en 1592, vers le 47^e parallèle. Voulant éclaircir ces doutes, le capitaine Martínez, qui commandait en 1789 l'établissement espagnol de Noutka, fit faire dans ce but plusieurs expéditions; elles servirent à prouver que le prétendu passage trouvé par Fuca n'était autre qu'un immense détroit formé par les sinuosités du continent et par la grande île de Quadra et Van-Couver, dont la